

SKRIPSI

**EFEKTIVITAS BADAN NARKOTIKA NASIONAL (BNN)
PROVINSI KALIMANTAN SELATAN DALAM UPAYA
PENCEGAHAN PENYALAHGUNAAN NARKOTIKA
DI KALANGAN REMAJA DI KOTA BANJARMASIN**

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana (S1)

Pada Program Studi Administrasi Publik



**AULIA AMANDA RAHA DEWI
NIM. 2010411220028**

**PROGRAM STUDI ADMINISTRASI PUBLIK
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT
BANJARMASIN
2024**

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

EFEKTIVITAS BADAN NARKOTIKA NASIONAL (BNN) PROVINSI
KALIMANTAN SELATAN DALAM UPAYA PENCEGAHAN
PENYALAHGUNAAN NARKOTIKA
DI KALANGAN REMAJA DI KOTA BANJARMASIN

A. Nama Mahasiswa :Aulia Amanda Raha Dewi NIM : 2010411220028

B. Dinyatakan lulus dengan nilai A dalam ujian mempertahankan skripsi Tingkat Sarjana (S1), Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat pada tanggal: 3 April 2024

C. Tim Penguji

a. Ketua

(Avela Dewi, S.Sos., M.Si)

NIP. 197506161999032002

(.....)

b. Sekretaris

(Widwakanti, S.Sos., M.AP)

NIP. 196811021994032001

(.....)

c. Anggota

(Sugeng Karvadi, S.Sos., M.AP)

NIP. 197501182000031002

(.....)

Mengetahui

Dekan FISIP ULM

Banjarmasin, 3 April 2024

Koordinator Program Studi

Administrasi Publik

Prof. Dr. Budi Suryadi, S.Sos., M.Si

NIP. 197301221998021001

Avela Dewi, S.Sos., M.Si

NIP. 197506161999032002



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN
RISET, DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
Jalan Brigjen H. Hasan Basry Banjarmasin 70123
Telepon : (0511) 3304595 Laman : <http://fisip.ulm.ac.id/>

BERITA ACARA UJIAN SKRIPSI

Pada hari ini Rabu tanggal 3 bulan April tahun Dua Ribu Dua Puluh Empat, Tim Penguji yang ditunjuk oleh Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin dengan surat Nomor: 1518 /UN8.1.13/KP.10.00/2024 tanggal 28 Maret untuk menguji skripsi :

Nama : Aulia Amanda Raha Dewi
NIM : 2010411220028
Jurusan/Program Studi : Administrasi Publik
Judul Skripsi : Efektivitas Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan Dalam Upaya Pencegahan Penyalahgunaan Narkotika Di Kalangan Remaja Di Kota Banjarmasin
Tempat Ujian : Ruang Lab. Publik Lt.2 Gb. Fisip Ulm
Waktu Ujian : 09.00 Wita s/d selesai
Nilai : *80 / A*
Dinyatakan : ~~Lulus / Tidak Lulus~~

Demikian berita acara ini dibuat dan ditandatangani sesuai dengan peraturan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin.

Dibuat di : BANJARMASIN
Pada Tanggal : 3 April 2024

Tim Penguji,

Mahasiswa yang diuji,

Aulia Amanda Raha Dewi
Aulia Amanda Raha Dewi

1. Ketua : Avela Dewi, S.Sos, M.Si (*[Signature]*)
2. Sekretaris : Widyakanti, S.Sos, M.AP (*[Signature]*)
3. Anggota : Sugeng Karyadi, S.Sos, M.AP (*[Signature]*)

Mengetahui/membenarkan :
a.n. Dekan
Koordinator Program Studi Administrasi Publik,
Avela Dewi, S.Sos, M.Si
NIP-19750616199032002

LEMBAR PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Aulia Amanda Raha Dewi
Tempat/Tanggal Lahir : Tabalong, 24 September 2002
NIM : 2010411220028
Jurusan/Program Studi : Administrasi Publik
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Alamat Rumah : Desa Hayup RT.02 No.036 Kecamatan Haruai
Kabupaten Tabalong Kalimantan Selatan.

Dengan ini menyatakan sesungguhnya bahwa tulisan dan data yang saya muat dalam karya ilmiah skripsi ini bukan merupakan hasil plagiasi dan apabila dikemudian hari ditemukan data yang terindikasi adanya penyimpangan/pemalsuan pada bagian tertentu saya menerima sanksi dengan perundang-undangan yang berlaku.

Demikian lembar pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya tanpa ada paksaan dari siapa pun juga, untuk dapat di pergunakan sebagaimana mestinya.

Banjarmasin, 18 April 2024
Mahasiswa yang bersangkutan,



Aulia Amanda Raha Dewi
NIM. 2010411220028

ABSTRAK

Aulia Amanda Raha Dewi, 2010411220028, 2024. Efektivitas Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan Dalam Upaya Pencegahan Penyalahgunaan Narkotika Di kalangan Remaja Di Kota Banjarmasin. Di Bawah bimbingan Avela Dewi.

Tingginya kasus penyalahgunaan narkotika yang terjadi dapat menyebabkan kerusakan fisik, mental, emosional, dan perilaku pengguna serta juga dapat mempengaruhi orang lain terjerat penyalahgunaan narkotika. Tentunya, ini merupakan ancaman serius bagi bangsa dan masyarakat, dan juga merupakan kejahatan yang terorganisir baik di tingkat nasional maupun internasional, sehingga diperlukan upaya pencegahan.

Metode yang digunakan oleh peneliti adalah pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian deskriptif. Selain itu sumber data yang digunakan ialah data primer yaitu melalui wawancara dengan pihak terkait dan data sekunder seperti data, dokumentasi, dan buku. Kemudian dalam mengolah data menggunakan analisis data dari Miles dan Huberman (dalam Sugiyono, 2019:78) yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa upaya pencegahan penyalahgunaan narkotika di kalangan remaja pada Kota Banjarmasin oleh Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan sudah berjalan cukup efektif berdasarkan ketiga indikator efektivitas menurut Duncan dalam Richard M, Steers (1985:53). Hal ini dilihat dari upaya menjalankan program P4GN (Pencegahan, Pemberantasan Penyalahgunaan dan Peredaran Gelap Narkotika) yang mana kegiatan dari program tersebut meliputi: kegiatan pengelolaan informasi dan edukasi, deteksi dini, kegiatan pemberdayaan peran serta masyarakat, kegiatan penyelenggaraan pemberdayaan alternatif, dan kegiatan peyelenggaraan advokasi.

Saran untuk meningkatkan upaya pencegahan penyalahgunaan narkotika di kalangan remaja pada Kota Banjarmasin oleh Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan yaitu dengan lebih menguatkan wawasan tentang penyalahgunaan narkotika, pemerintah memberlakukan sanksi seberat-beratnya terhadap orang-orang yang menyalahgunakan narkotika baik itu pengguna dan pengedar, dan tumbuh rasa sadar dari diri terhadap semua kalangan masyarakat untuk menghindari hal-hal negatif khususnya narkoba.

Kata Kunci: Efektivitas, Upaya Pencegahan Penyalahgunaan Narkotika, Remaja

ABSTRACT

Aulia Amanda Raha Dewi, 2010411220028, 2024. Effectiveness of the National Narcotics Agency (BNN) of South Kalimantan Province in Efforts to Prevent Narcotics Abuse among Teenagers in Banjarmasin City. Under the guidance of Avela Dewi.

The high number of cases of narcotics abuse that occur can cause physical, mental, emotional and behavioral damage to users and can also influence other people to become entangled in narcotics abuse. Of course, this is a serious threat to the nation and society, and is also an organized crime both at the national and international levels, so prevention efforts are needed.

The method used by researchers is a qualitative approach with descriptive research type. Apart from that, the data sources used are primary data, namely through interviews with related parties and secondary data such as data, documentation and books. Then in processing the data using data analysis from Miles and Huberman (in Sugiyono, 2019:78), namely data reduction, data presentation, and drawing conclusions or data verification.

The results of the research show that efforts to prevent narcotics abuse among teenagers in the city of Banjarmasin by the National Narcotics Agency (BNN) of South Kalimantan Province have been quite effective based on the three indicators of effectiveness according to Duncan in Richard M, Steers (1985:53). This can be seen from the efforts to carry out the P4GN (Prevention, Eradication of Abuse and Illicit Narcotics Trafficking) program, where the activities of the program include: information management and education activities, early detection, community participation empowerment activities, alternative empowerment activities, and advocacy activities.

Suggestions for increasing efforts to prevent narcotics abuse among teenagers in the city of Banjarmasin by the National Narcotics Agency (BNN) of South Kalimantan Province are by strengthening insight into narcotics abuse, the government imposes the strongest possible sanctions on people who abuse narcotics, both users and dealers. , and a growing sense of self-awareness towards all levels of society to avoid negative things, especially drugs.

Keywords: *Effectiveness, Efforts to Prevent Narcotics Abuse, Teenagers*

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim.

Dengan rasa syukur kepada Allah SWT, yang Maha Esa, atas kasih dan karunia-Nya serta tak lupa sholawat dan salam tercurahkan kepada nabi besar Muhammad SAW. penulis berhasil menyelesaikan skripsi dengan judul **"Efektivitas Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan Dalam Upaya Pencegahan Penyalahgunaan Narkotika Di kalangan Remaja di Kota Banjarmasin"** skripsi ini merupakan salah satu persyaratan untuk meraih gelar Sarjana di Jurusan Administrasi Publik Universitas Lambung Mangkurat.

Penulis menyadari bahwa tanpa bantuan dari berbagai pihak yang telah mengorbankan waktu, tenaga, pikiran, materi, dan bentuk bantuan lainnya, skripsi ini mungkin tidak akan terselesaikan tepat pada waktunya. Penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua yang telah membantu, dengan hormat yang setinggi-tingginya, kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Ahmad, S.E, M.Si selaku Rektor Universitas Lambung Mangkurat;
2. Bapak Prof. H. Budi Suryadi, S.Sos, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat;
3. Para Wakil Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat;
4. Ibu Avela Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Koordinator Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat

sekaligus sebagai dosen pembimbing skripsi peneliti dan terus memberi dukungan kepada peneliti ;

5. Bapak Drs. H. Nurul Azkar, M.Si, Ph. D. selaku Dosen Penasehat Akademik selama peneliti berkuliah di Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Lambung Mangkurat;
6. Ibu Widyakanti, S.Sos., M.AP selaku Dosen Penguji 1 yang telah banyak memberikan masukan dan saran untuk penulisan skripsi ini;
7. Bapak Sugeng Karyadi, S.Sos, M.AP selaku Dosen Penguji 2 yang sudah banyak memberikan masukan dan saran dalam penulisan skripsi ini;
8. Seluruh Dosen Pengajar dan Staf Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat yang sudah memberikan ilmu yang bermanfaat semasa menjalani perkuliahan kepada peneliti;
9. Badan Narkotika Nasional Provinsi Kalimantan Selatan Khususnya Bidang Pencegahan Dan Pemberdayaan Masyarakat yang memberikan informasi dan dukungan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini;
10. Bapak Tri Haryanto (Alm) Dan Ibu Widawati (Alm) selaku orang tua tercinta atas cinta, kebahagiaan,perjuangan hidup,doa dan motivasinya, terimakasih sudah menjadi alasan peneliti bertahan sampai sekrang sehingga peneliti bisa menyelesaikan skripsi dan perkuliahan ini;
11. Widyan Prasetyawan Dan Widyan Wisnu Permana, selaku kakak peneliti yang selalu berada disisi peneliti untuk mendoakan ,melindungi dan memberikan

dukungan untuk selalu bertahan dan bisa menyelesaikan skripsi dan perkuliahan ini;

12. Kepada seluruh keluarga besar peneliti yang tidak bisa disebutkan satu persatu namanya atas dukungan dan doa selama peneliti menyelesaikan skripsi dan perkuliahan ini;
13. Kepada M.Zaini yang sudah selalu menemani dan memberikan dukungan, bantuan kepada penulis dalam hal apapun itu;
14. Kepada Aliensku, sahabat-sahabat dan teman seperjuangan peneliti yang sudah berjuang semasa perkuliahan dan selalu saling mendukung dalam menyelesaikan skripsi ini;
15. Kepada semua pihak terkait yang tidak bisa disebutkan satu-persatu yang sudah memberikan dukungan dan membantu peneliti;
16. Terimakasih kepada diri saya sendiri Aulia Amanda Raha Dewi karena telah bertahan, berjuang selama ini untuk tidak menyerah dan ikhlas dengan berbagai kenikmatan kehidupan yang diberikan oleh Allah SWT sampai titik yang membanggakan ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun sangat penulis harapkan. Akhir kata, semoga skripsi ini bisa memberikan manfaat untuk kita semua.

Banjarmasin, 01 April 2024

Aulia Amanda Raha Dewi

DAFTAR ISI

COVER	
LEMBAR PENGESAHAN	i
BERITA ACARA	ii
LEMBAR PERNYATAAN	iii
ABSTRAK	iv
ABSTRACT	v
KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	8
1.3 Tujuan Penelitian	8
1.4 Manfaat Penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	11
2.1 Penelitian Terdahulu	11
2.2 Konsep Efektivitas	15
2.2.1 Pengertian Efektivitas	15
2.2.2 Pengukuran Efektivitas	16
2.2.3 Faktor Penghambat Efektivitas	21
2.3 Badan Narkotika Nasional	22
2.4 Konsep Narkotika	28
2.4.1 Pengertian Narkotika	28
2.4.2 Penyalahgunaan Narkotika	29
2.4.3 Pencegahan Narkotika.....	30
2.5 Kenakalan Remaja.....	32
2.6 Kerangka Pemikiran	34

BAB III METODE PENELITIAN	35
3.1 Pendekatan Penelitian	35
3.2 Tipe Penelitian	35
3.3 Lokasi Penelitian.....	36
3.4 Sumber Data Dan Instrumen.....	36
3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	38
3.6 Pengolahan Data	39
BAB IV HASIL PENELITIAN.....	42
4.1 Gambaran Umum Penelitian.....	42
4.1.1 Keadaan Geografi	42
4.1.2 Kondisi Wilayah	42
4.1.3 Kondisi Umum Demografi Daerah	43
4.1.4 Sejarah Badan Narkotika Nasional Provinsi Kalimantan Selatan.....	44
4.1.5 Struktur Organisasi	46
4.1.6 Tugas Pokok dan Fungsi	46
4.1.6 Susunan Organisasi Badan Narkotika Nasional Provinsi Kalimantan Selatan Berdasarkan Tugas dan Fungsi	47
4.2 Uraian Temuan Penelitian.....	54
BAB V PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN.....	78
5.1 Analisis Temuan Penelitian.....	78
5.1.1 Efektivitas Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan Dalam Upaya Pencegahan Penyalahgunaan Narkotika Di Kalangan Remaja Pada Kota Banjarmasin.....	77
5.1.2 Faktor Penghambat Dalam Penyelenggaraan Pencegahan Penyalahgunaan Narkotika Di Kalangan Remaja Pada Kota Banjarmasin.....	86
BAB VI PENUTUP	93
6.1 Kesimpulan	93
6.2 Saran.....	94

DAFTAR PUSTAKA	95
LAMPIRAN.....	97

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Sosialisasi Badan Narkotika Nasional (BNN) Kota Banjarmasin.....	7
Tabel 2.1 Matriks Penelitian Terdahulu.....	11
Tabel 5.1 Matrix Analisis Temuan Penelitian.....	65

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Data Penyalahgunaan Narkotika di BNN Kota dan BNN Kabupaten di Provinsi Kalimantan Selatan.....	3
Gambar 1.2 Data Usia Penyalahgunaan Narkotika di BNN Kota dan BNN Kabupaten di Provinsi Kalimantan Selatan.....	4
Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran	34
Gambar 3.1 Teknik Pengolahan Data.....	41
Gambar 4.1 Struktur Organisasi Badan Narkotika Nasional (BNN) Provinsi Kalimantan Selatan	46

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran I : Pedoman Wawancara.....	98
Lampiran II : Surat Izin Penelitian	100
Lampiran III : Dokumentasi Wawancara Tahun 2024	103